

“Saludo a Franco”: ¡¡ Arriba España !!

Continuó ayer nuestro glorioso avance en Asturias

En el sector oriental fueron ocupados Llordon, cotas 781, 701 y 711, Cabeza de la Vega del Puerto, Vega del Collado, cotas 652 y 568, Pico del Arbol, cota 656, Bermues, Sirviella, Mesetas de Col y San Martín de Grafones, llegando cerca de los lagos de Covadonga

En el frente de León se ocupó el macizo de Peña de las Maderas y la línea Bucayo, cota 931 y las posiciones enemigas de Cueto Forcado, Las Canteras y Los Negros.—En el sector de Aragón se rechazó un ataque a Caldearenas.—En los demás frentes sin novedades dignas de mención

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Asturias: En el sector oriental ha continuado hoy el avance de nuestras tropas hacia el Oeste para dominar el valle del Sella, ocupándose Llordon al noroeste de Mofrecho, las cotas 781, 701 y 711, Cabeza de la Vega del Puerto, Vega del Collado, cotas 652 y 568, Pico del Arbol, cota 656, Bermues, Sirviella, Mesetas de Col y San Martín de Grafones y habiendo llegado por nuestra izquierda hasta cerca de los lagos de Covadonga. Se han presentado 125 evadidos, la mayoría con armamento.

En el sector occidental, tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado 15 milicianos, varios de ellos con armas.

Frente de León: Una de nuestras columnas, partiendo de la Orca y del Mampodrè, ha ocupado la totalidad del macizo Peña de las Maderas, desde Collado de Muria hasta el Pinar de Lillo, en la carretera que une el Puerto de Tarna con Cosiñal, apoderándose de las posiciones enemigas fuertemente establecidas de Cueto, Forcado, Las

Canteras y Los Negros.

Otra columna ha encontrado resistencia en el extremo norte de Marporquera habiendo establecido unión entre Marporquera y Peña del Agulla, desalojando al enemigo de sus posiciones de Loma Verde y vertiente norte de la Peña del Agulla.

Otras fuerzas partiendo de Begamian han ocupado la línea Bucayo, cota 931. Se han hecho varios prisioneros y se han presentado 31 milicianos con armamento y dos sin él.

EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Aragón: Anoche se rechazó un ataque a la posición de Caldearenas. Hoy solo ha habido tiroteos y cañoneos en algunos sectores. En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR:

Sin novedad. Salamanca 29 de Septiembre de 1937. 2.º Año Triunfal. De orden de S. E. El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

DE LOS FRENTES

La trágica destrucción de los pueblos astures

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Crónica de Asturias

(Radio España-Bilbao): Después de las jornadas de ayer en marcha triunfal lograda por riesgos y precipicios hoy de nuevo se han puesto en marcha para llegar a la meta final de la campaña del Norte, adentrándonos en el corazón de Asturias.

Hemos recorrido hoy todo lo largo de la línea del frente oriental de Asturias en la costa sobre el balcón Cantábrico en las cercanías de Ribadesella. Las brigadas de Navarra han continuado su marcha escalando picos y venciendo en todo momento la resistencia enemiga, en estas tierras Asturianas, yendo en camino directo en el corazón de la ciudad El botín que se recogió en la jornada de ayer es inmenso y en esta sierra nuestros soldados han ocupado y escalado las alturas hasta la carretera de Cangas de Onís y mas al sur por las líneas que protegen nuestras posiciones vigilantes; las brigadas de Navarra ocuparon Torre de Arriba y Torre de Abajo y todos los crestos

nes. Todo esto ha sido incorporado a España. Mientras mas nos vamos acercando a las entrañas de aquellas casas que se va sintiendo el perfume de cuanto les rodea, nos trae el triste recuerdo de aquellos que tuvieron que seguir la tragedia amenazados por las pistolas de los mineros y de otros que han caído unas horas antes sin que pudiera iluminarles las gruesas lágrimas y contemplar los colores de la bandera de España.

Lo dije ayer y lo repito hoy, continúan en la trágica destrucción los mineros, es hora ya de que termine esta orgía bestial y porque con ello el peso de la justicia de la España de FRANCO no podrá sentir una misericordia que no puede merecer. Un dato mas estadístico que refleja con su aparente sequedad es que solo en este sector hemos recogido un centenar de cadáveres enemigos y otros tantos han caído en nuestro poder prisioneros, otros se han pasado a nuestras líneas; acaso lo hayan hecho un poco tarde, pues muchos de ellos huyen del infierno rojo, todos

«Todos los españoles participarán en el Estado a través de su función familiar, municipal y sindical. NADIE PARTICIPARA A TRAVES DE LOS PARTIDOS POLITICOS.»
¿Está claro?
La Nueva España cuesta mucha sangre y mucho dolor, con los que nadie puede traficar para su medro.



El Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, al participar al pueblo de Palma el fallecimiento, en accidente de aviación de los Aviadores Legionarios

<p>Manfredi Appiotti, Sebastiano Galloni, Aldemiro Matese, Arrigo Tozzoli, Tullio Tozzi, Giulio Cassuto,</p>	<p>Teniente Piloto Teniente Piloto Brigada Sargento Cabo 2.º Cabo 2.º</p>
--	---

Suplica una oración

vienen con el brazo en alto, pidiendo pan y paz.

Rivadesella no ha sido destruida, fué demasiado rápida la huida y no tuvieron tiempo los milicianos de ensañarse con la hermosa villa asturiana.

Los rojos han sembrado la ruina y muchas casas han quedado convertidas en escombros y completamente deshabitadas, pues los rojos no incendiaron, pero se llevaron carretera adelante encañonados por los fusiles a hombres y mujeres que esperaban inutilmente ver terminar su calvario y sus penas

por la llegada de nuestras tropas. Las calles de Rivadesella se ven animadas por los soldados conquistadores de España. Repetimos que en Rivadesella que era la reina de los uniformes apenas ha quedado población civil, tan solo unos centenares de personas pudieran huir de la fiscalización marxista y ahora al asomarse a la tranquilidad todavía no lo creen ya que la dominación roja la que ha durante tantos meses se han convertido por gracia de los soldados de FRANCO en sábado de gloria.

Continua el glorioso avance

Crónica de León

Hoy continua el avance y continúa sin fatiga y con entusiasmo creciente porque lo que más desespera y contrae a un ejército es la derrota, y la derrota es patrimonio del enemigo. El tiempo continúa siendo un fiel colaborador y así los caballeros del aire que nuestros muchachos los esperan cada mañana pudieron emprender sus vuelos. Hoy hay una jornada más de victoria. Kilómetros de tierra irredenta han pasado a ser de España y con este caminar van dejando atrás poblaciones para nacer otras en su afán de liberar a Asturias que llama a todos para que corran en su ayuda y a sacarla de su cautiverio y de su sufrimiento.

Una de nuestras columnas la que marcha especialmente por Tarna ha efectuado una limpieza por todas estas montañas por terreno difícilísimo y donde estaba demasiado infectado de enemigos y que en los días anteriores habían establecido gran parte de sus efectivos, tuvieron que hacerles levantar el vuelo, y donde los rojos van dejando un reguero de muerte y de destrucción, así el panorama que ofrecen los milicianos desarrapados y sucios en la que una muerte les dejó un rictus de amargura angustiosa en sus labios. Mas allá se encuentran puentes y alcantarillas saltados en pedazos grandes trozos de carretera levantada a fuerza de dinamita que van destruyendo en su derrota, van destruyendo esos caminos de las montañas que hasta ahora sirvieron de admiración bajo el genio atrevido de los ingenieros. El espectáculo que tienen que ver y presenciar los soldados de España en donde han encontrado más de 300 cadáveres en

EFEMÉRIDES GLORIOSAS

El hundimiento del Ferrándiz

En este recorrido gloriosísimo para las armas españolas en la que Ejército, Marina y Aviación dan a diario pruebas de su heroísmo, es cada día que pasa la evocación de un hecho glorioso. Y si fué el otro día el aniversario de la gloriosa liberación del Alcázar toledano, fué el de ayer aniversario del hundimiento del «Almirante Ferrándiz» potente destructor en poder de los rojos.

Nuestro glorioso Crucero «Canarias» mandado a la sazón por el hoy Contra-almirante don Francisco Bastarreche hizo su debut guerrero luchando con el potente destructor al que por ser un buque de España hubierase deseado salvar y reducirse. Más su persistencia en la huida obligó a hundirlo quedando así perdida una de las unidades con que contara la Marina roja e iniciada esa serie de brillantes gestas que al unísono de las del Ejército y la Aviación van concatenando la serie de fechas gloriosas que forman el primer Año triunfal.

En el aniversario pues de todos esos hechos gloriosos gritemos siempre cada día con mayor fe y entusiasmo.

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA EL EJERCITO Y LA MARINA ESPAÑOLA! ¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Las fuerzas de Navarra que operan en este frente, al tener conocimiento de la petición llevada a la Superioridad de que el día primero de Octubre sea declarado fiesta nacional han dirigido un mensaje al General Gómez Jordana, presidente de la Junta Técnica del Estado sumándose a dicha petición. La Patria que cifrado su inquebrantable fe en nuestro CAUDILLO, ello es una petición que podemos calificar de mayor cuantía, porque es España la que lo pide.

Peñarroya incommovible

Crónica del Sur

Peñarroya.—Desde que Valencia nos dijo muy seria que habían entrado sus tropas en Peñarroya estamos esperando que formalicen lo que hablan de la conquista de Peñarroya ya que habían dicho que se habían paseado sus tropas por nuestras calles y plazas. Pero la conquista de Peñarroya solo existe en las salas de los partes oficiales del Ministerio de Defensa regentado por Indalecio Prieto.

En este sector llevamos muchos días de paz absoluta ni un solo tiro ni un solo cañonazo, días de una guerra dormida; sin duda el enemigo está convaleciente de sus últimos fracasos, acaso sus achaques no le dejen acercarse y tenga que reponer se, pero si lo intenta su recaída será peor y nuestras palabras inspiran más seriedad y fundamento que el empleado por Valencia y no se diga que la paz contrasta con la guerra en otro sector. El frente de Córdoba descansa.

En el sector de Granja de Torrehermosa los rojos parecen que también hacen una siestecilla. El calor aprieta estos días. El veranillo de

San Miguel aprieta por estas tierras. Nuestros soldados llevaron a cabo un reconocimiento del terreno enemigo y no fueron hostilizados, los rojos no tienen señales de vida, pero parece que se resienten de los descalabros sufridos en sus últimos intentos que en su huida en las posiciones dejaron fusiles abandonados además dos cañones y ametralladoras en buen uso que naturalmente como los fusiles y demás pertrechos fueron recogidos por nuestros soldados.

Apesar de la tranquilidad reinante no dejan de pasarse a nuestras filas milicianos rojos, ayer se pasaron 20. Conviene destacarlo por la vigilancia tan fuerte que ejercen sobre ellos por cierto que se dió un caso original que nos llenó de emoción, pues vimos que unos cuantos avanzaban tiroteándose y cuando el tiroteo era bastante intenso nuestros centinelas dieron las voces de alerta, y en el que se adoptaron precauciones, pero vimos que se alzaba una nube de polvo y que el paso de los rojos se les hacía difícil por el intenso cañoneo que se les hacía, cuando picaron espuelas y los muchachos saltaron



Los Jefes y Oficiales de la Aviación Legionaria, al participar al pueblo de Palma el fallecimiento, en accidente de aviación, de los Aviadores Legionarios

- Manfredi Appiotti, Teniente Piloto
Sebastiano Galloni, Teniente Piloto
Aldemiro Matese, Brigada
Arrigo Tozzoli, Sargento
Tullio Tozzi, Cabo 2.º
Giulio Cassuto, Cabo 2.º

Suplican una oración



Los Jefes y Oficiales de la Aviación Nacional, al participar al pueblo de Palma el fallecimiento, en accidente de aviación, de los Aviadores Legionarios

- Manfredi Appiotti, Teniente Piloto
Sebastiano Galloni, Teniente Piloto
Aldemiro Matese, Brigada
Arrigo Tozzoli, Sargento
Tullio Tozzi, Cabo 2.º
Giulio Cassuto, Cabo 2.º

Suplican una oración

por encima de nuestros parapetos al grito de intensa emoción de ¡Viva España! Aquellos soldados tuvieron momentos de emoción cuando vie-

ron que se les recibía con el abrazo fraternal de los defensores de España.

organizaciones filiales del comunismo en la España roja. Para demostrarlo citan el texto de un periódico ruso que dice: La España republicana se identifica con la causa bolchevique, y otro que dice: La España roja tiene la protección de la URSS, así como de las internacionales de los sin Dios, cuyos intereses son los de la España republicana.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio (porque no entregar voluntariamente todo el oro que tengas, es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?)

De la España Nacional

El Embajador de Alemania visita al General Gómez Jordana

Radio Nacional (Retransmisión): Burgos.—El Embajador alemán Von Stover, llegó a Burgos para visitar al Presidente de la Junta Técnica del Estado, General Gómez Jordana y demás elementos directores.

El General Gómez Jordana recibió al Embajador alemán presentándole a sus principales colaboradores. El Embajador agradeció el recibimiento que se le había tributado y confirió con el Excmo. Sr. Gómez Jordana.

El General Gómez Jordana devolvió la visita al Embajador alemán en el Hotel donde se hospedaba. Allí se reunieron gran número de viejos amigos de Von Stover.

INTERFERENCIA
Labrador: Ya están abiertas en Burgos las oficinas del servicio nacional del trigo para defenderte de tus enemigos. La dirección es: Escuela de San Pablo. Burgos telf. 1755.

Lo que dicen ellos

Perdimos Santander porque fuimos juguete de la estrategia enemiga. Mientras los facciosos ocupaban las crestas de las montañas nosotros nos retiramos hacia las cuencas de los ríos. Hubo batallón nuestro que perdió el 80 % de sus efectivos. Acosados por el enemigo todos supimos retroceder hasta Asturias, y resultaba equivocado el emplazamiento de las trincheras. Lo que falta ahora a Asturias es pan y municiones.

Esto no lo decimos nosotros; estos cinco párrafos son otros tantos titulares de una información que leemos en «El Socialista» de Madrid correspondiente al pasado día 16 en su pág. 4.ª

En Barcelona funcionan dos pescaderías: una municipal, controlada por la CNT, y otra sita en la calle Segura, de la Generalidad y controlada por la UGT; pero se da el caso de que las dos están vacías y el pescado no aparece por parte alguna. Que mucho se asustan de los submarinos nuestros pescadores en el Mediterráneo.

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «El Diluvio» correspondiente al pasado día 24 en su pág. 1.ª

Con una continuidad alarmante se van cerrando fábricas; el paro aumenta considerablemente sin que el gobierno de la Generalidad pueda poner remedio ya. Ahora se pasa más hambre que hace un año.

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «La Vanguardia» de Barcelona en su pág. 1.ª de su número correspondiente al pasado día 22 de septiembre.

En todas las provincias controladas por el General FRANCO se pasa mucha hambre, pues no tienen alimentos y los pocos que tienen los han de traer de Alemania en avión.

Esto, naturalmente no lo decimos nosotros; esta fantasía que hará reír a todos cuantos lo lean, la publica muy seria «Solidaridad Obrera» en su página 1.ª de su número correspondiente del día 24 de septiembre.

En Palma

Negociado de Reemplazos

Interesa se presente con toda urgencia ante la Junta de Clasificación y Revisión (Cuartel de Caballería) Fernando Ramos Lledó del reemplazo de 1936 para recoger un documento que le interesa.

Exposición benéfica

Se está trabajando activamente, por parte de los expositores y organizadores en la Exposición benéfica de la que ya dimos cuenta en pasadas ediciones.

Por los trabajos que se reciben se augura un éxito económico y artístico. A la lista de pintores y dibujantes ya publicada hay que añadir el de otras firmas de reconocido valor que han acudido a la invitación del «Grupo Literario Artístico» del Ateneo.

Todo el beneficio que resulte de la venta de los citados trabajos será destinado a la magna obra de AUXILIO SOCIAL, cuya autorización para dicho acto ha llegado expresamente de la Delegación Nacional en Valladolid.

Prontamente daremos más detalles.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 30 de Septiembre de 1937. 2.º 1.

Jefe de día.—Coronel de Infantería don Jaime Soler Obrador.

Imaginaria.—Tte. Coronel de Infantería don Pedro Montaner Gual.

Visita Hospital.—3.º y último Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Martín de Bernardo.

Sentencias confirmadas

Por el Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares ha sido aprobada la sentencia por la que se absuelve libremente a la procesada María Altamir Latre del delito de auxilio a la rebelión militar que se le imputaba.

Por la propia primera Autoridad Militar ha sido aprobada la sentencia por la que se absuelve libremente al paisano Bartolomé Cladera Mascaró de los delitos de tenencia ilícita de armas y de desobediencia grave a la autoridad que se le imputaban.

Multas

Por atesoramiento de plata amonedada ha sido impuesta una multa de 500 pesetas a la vecina de Manacor María Altamir Latre.

Por igual motivo ha sido impuesta multa de 3.000 pesetas al vecino de Lluchmayor don Damián Salvá Clar; y otra de 200 pesetas a su hermana política doña Antonia Ripoll Salvá.

Alocución del General Queipo de Llano

Debido a sus muchas ocupaciones no pronunció anoche su acostumbrada charla el Ilustre General Jefe del Ejército del Sur Excmo. Sr. Don Gonzalo Queipo de Llano.

TROCADERO
Mañana 1 Octubre, a las 5 tarde
Reanudación del TE DANZANTE

GOBIERNO CIVIL
El onomástico del señor Gobernador

Con motivo de celebrar su onomástico don Miguel Fons Massien, recibió en el día de ayer muchísimas felicitaciones, inequívoca prueba de las muchas simpatías con que cuenta nuestra primera Autoridad Civil.

A las muchas felicitaciones recibidas enviamos la nuestra más cordial y sincera.

El señor Gobernador apenado por el accidente de aviación

Al recibir a los periodistas se manifestó el inmenso dolor que había experimentado al conocer el lamen-

table accidente de aviación que había costado la vida a los seis aviadores legionarios, dolor que había puesto de manifiesto al Excmo. señor Comandante Militar como también a los Jefes y compañeros de los desgraciados aviadores.

Visitas

Ayer visitó al señor Gobernador el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. al que acompañaba su ayudante el señor Blanes.

La entrevista, que fué cordialísima, duró cerca de media hora.

Recibió entre otras visitas, en el día de ayer las siguientes:

El Jefe de Tropas y Servicios de Ingenieros el señor Interventor de Fondos del Ayudante don Pedro Ferrer, el señor Coronel del Regimiento de Palma y Ayudantes, el Jefe de Falange y Alcalde de Villafranca, el Delegado Militar en la Caja de Pensiones para la Vejez y Ahorro, el notario don Germán Chacartegui, una Comisión de Abogados, don Pedro Serra Delegado de Cultura, el Secretario del Ayuntamiento de Palma don Antonio Rosselló, don Francisco Juan de Senmennant, don Santos Esquivias, el Jefe de Administración Local don Elviro Sans y el Director de la Escuela Normal don José Enseñat.

Visitado por los informadores del Secretario particular del señor Gobernador, don Miguel Singala y después de felicitarle por su onomástico, nos manifestó no tener noticias de interés conmemorables a la prensa.

Organización Nacional Sindicalista
Sindicato obrero de Espectáculos públicos

Se pone en conocimiento de todos los afiliados de dicho Sindicato que el próximo domingo día 3 de Octubre en la Secretaría del mismo (Casa Primo de Rivera, primer piso) desde las 10 a la 1 de la mañana tendrá lugar el reparto de los nuevos carnets por lo que se ruega acudan todos a recoger los suyos respectivos.

Deberán llevar todos el carnet antiguo.

¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

El próximo día 3 «El Día del Flecha»

El premio a tu esfuerzo de hoy será mañana azul de España. Acude al campo del Mallorca domingo «DIA DEL FLECHA».

Los flechas no juegan a guerras. Se preparan para llevar las riendas del Estado Nacional Sindicalista. El domingo día 3 es el «DIA DEL FLECHA».

En el campo del Mallorca, el domingo día 3 se celebrará el «DIA DEL FLECHA» con campeonatos gimnásticos deportivos. La entrada solo cuesta 0'50 pts.

El deporte mallorquín, la bicicleta tendrá su expresión en «EL DIA DEL FLECHA» con una magna carrera ciclista, de 30 Kms. por carretera para Cadetes.

«EL DIA DEL FLECHA» se inaugurará en la casa Juvenil n.º 1 una exposición de dibujos infantiles. Recordad que el «DIA DEL FLECHA» es el día 3.

Anecdotario del Soldado

En Ribadesella como en tantas otras dominadas por los marxistas se había dicho a sus habitantes que los facciosos no comen. En sus calles solo hay muertos de hambre y de furia de los fusilamientos. El pueblo, que se creyó estas mentiras corrió con los rojos fugitivos, para ir a refugiarse en Gijón, derrotados por el empuje victorioso de las tropas nacionales. Y los soldados cuando

entraron ni fusilaron, ni cortaron orejas ni hicieron nada de lo que los rojos les habían anunciado; todo lo contrario los soldados, los Requetés y Falangistas, quitándose de su sustento daban de comer a los hambrientos pan y vino y mil cosas que no habían visto hacia meses y meses. La población civil al ver que el ejército nacional socorría sus necesidades se lanzó entusiasmada por las calles y aplaudía sin cesar.

Hoy hemos visto llegar al puerto un vapor cargado de viveres que inmediatamente se han repartido entre la población civil, que vitoreaba a nuestras fuerzas con vivas y Arriba España y ¡Viva nuestro Caudillo FRANCO!

DEL CARNET

Se ha posesionado de nuevo del cargo de Presidente de la Diputación provincial, el que ha sido hasta hace pocos días Gobernador Civil interino, don José Quint Zaforteza.

Estimamos al Doctor don José Ferrero Velasco la atención de ofrecernos su despacho de Cirugía y Medicina de riñón y vías urinarias, inaugurado en la calle de la Soledad número 35.

TROCADERO

Terminada ya la época estival, la Dirección de este Establecimiento ha decidido abrir nuevamente las puertas de sus elegantes Salones y reanudar aquellos Tes que tan grata acogida hubieron de merecer a nuestra buena Sociedad en el transcurso de la última temporada.

La inauguración de la presente ha sido señalada para el próximo viernes día primero de Octubre, a las cinco de la tarde, y ya se prepara el primer Jueves de Moda, que iniciará la serie de los Tes Benéficos, Tes selectos y otras fiestas que Trocadero tiene en preparación.

SUCESOS

Quemaduras

Al hacerle explosión un hornillo de bencina, María Bonet Serra, de 27 años, domiciliada en la calle de la Calatrava, 6, sufrió quemaduras de primer grado en la mano izquierda y antebrazo del mismo lado.

En la Casa de Socorro recibió asistencia.

Caida

Bartolomé Estades Más, de 27 años, se cayó en la vía pública, produciéndose una herida, con hematoma, en la rodilla, de la que fué auxiliado en la Casa de Socorro.

FRONTON BALEAR
Hoy Jueves 30 de Septiembre de 1937
Tarde a las 4 y 1/2

Anacabe - Rego
contra
Isasi - Urquiri

Echevarría - Carmelo
contra
Orío - Hernani Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas
Viernes partidos y quinielas.
Lejía ELECTRA
Garantía por la Fábrica Electrolítica de La Puebla. Única preparada por químicos reputados.

Prevéngase
Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar, ASEGURANSE en «LA PREVISORA MALLORQUINA», una Entidad le cubre todas las molestias y gastos, caso de necesitarlos.
VICIO A LOS DIEZ AÑOS.
Calle Francisco Sancho, 35.
Teléfono 2529
PALMA DE MALLORCA

Lecciones de Inglés
Mr. J. Lindo - Webb
Angeles, 30. (esquina de San Jaime)

Tranquilidad en Madrid

Crónica de Madrid

En los frentes de la Sierra, como en los demás de Madrid reina completa tranquilidad, después del fracaso rojo de hace algunos días en la Ciudad Universitaria, oyéndose tan solo algún cañoneo y tiroteos. Cosa rara; el enemigo esta vez no ha hecho nada para recuperar las posiciones que en algunos de estos frentes perdió recientemente. Por evadidos de aquellas posiciones rojas y que han pasado a ser de España se ha sabido que a los comunistas que luchaban en este sector no les hizo gracia, y lo comentaban diciendo que era una vergüenza abandonar aquellas posiciones que tantas bajas les habían costado, pues eran frecuentemente hostilizados y abandonados cuando no pudieron aguantar más. Los citados milicianos dicen que podrían habérselas entregado a los primeros días que eran atacadas y así nos hubiésemos evitado las víctimas que nos cuestan. El atrevimiento de los milicianos rojos lo pagaron con el fusilamiento en muchos casos.

Además manifestaron los evadidos de aquellas posiciones que los milicianos rojos están luchando sin gana, sin fé y con poquísimo espíritu, pues están convencidos de que tarde o temprano cuando el alto mando nacional lo disponga Madrid

caerá en nuestro poder.

La población civil se niega a ser evacuada, pues espera ser liberada de las monstruosidades rojas por el ejército nacional, para ser una ciudad más que se incorpore a la España Nacional.

Los dirigentes, lanzan todos los días por sus emisoras alocuciones a nuestros soldados, diciéndoles que se pasen a sus filas pues ellos lo primero que hacen es dar de comer, luego cambiarles la ropa, y luego les dan a escoger si se quieren quedar en el frente o si quieren trabajar en la retaguardia. Además les dicen que si no quieren molestar en trabajar les enviarán a la ciudad, para que gocen de todas las comodidades.

Dicen que dan de comer a los que a ellos se pasan, y se da el caso de que aún las mismas familias de los rojos las pasan muy negras en Madrid. En cuanto a que si no quieren trabajar, no trabajan, esto si que no se lo cree nadie, ni mucho menos nuestros soldados.

El domingo los rojos quisieron llevar a cabo ataques por la Sierra y por la carretera de Toledo, resultando como siempre fallidos sus propósitos, pues nuestras fuerzas les rechazaron causándoles abundantes bajas. El enemigo no ha vuelto a dar muestras de actividad.

Continua el avance en Zuera

Crónica de Aragón

En el sector de Zuera ha continuado el victorioso avance del ejército nacional. Tres columnas se disponían a asaltar los primeros parapetos rojos, sosteniendo fuerte tiroteo y resistencia por parte del enemigo, que al fin se decidió a abandonar. Hacia el mediodía nos habíamos apoderado de toda la línea enemiga, y desde el puesto del mando vi como a las 12 y cinco minutos en punto dos soldados plantaron la bandera sobre aquellas posiciones rojas, que fué recibida con una salva de aplausos y de entusiasmo por parte de los que guarnecían las demás posiciones de la Sierra de Alcubierre.

El Mando rojo viendo la impotencia de su infantería para detener la avalancha de nuestras tropas, dispuso que la aviación bombardease nuestras posiciones; sobre nuestro campo cayeron bastantes bombas,

sin que sufriera daño alguno el espíritu de nuestras tropas.

En una de las incursiones de los aviones rojos nuestros soldados con sus ametralladoras anti-aéreas de gran calibre abrieron una cortina de fuego sobre los aparatos rojos, con tanta fortuna que uno de ellos fué alcanzado por nuestros disparos. El avión comenzó a arrojar una gran cantidad de humo al mismo tiempo que se tambaleaba de un lado para otro, sin duda buscando sus pilotos sitio propicio para aterrizar. El entusiasmo de nuestros soldados fué enorme, ante aquel éxito que habían logrado; el avión marxista pocos momentos después caía envuelto en llamas a pocos metros de nuestras líneas.

Se ha castigado durísimamente al enemigo, que además se le ha cogido bastante boñín en el que figura un tanque ruso y treinta prisioneros.

La exposición anti-comunista de Ginebra

Ginebra.—En esta ciudad ha tenido lugar una exposición anti-comunista sobre la experiencia de 20 años de comunismo en Rusia y de la bolchevización de España, todo ello coincidiendo con la reunión de la Sociedad de Naciones. Está es la 5.ª exposición anti-comunista y consta de tres secciones y una oficina de información de biografía anti-comunista.

La primera sección presenta la organización general de las internacionales comunistas, mostrando los criminales manejos de los internacionales, de los sin Dios. Se ilustra con fotografías impresionantes, mostrando como estas segundas internacionales aplican sus consignas de destrucción por la violencia del orden tradicional y lucha contra lo religioso sistemáticamente.

La segunda sección presenta la experiencia bolchevique en Rusia durante 20 años principalmente en el aspecto social, todo ello con estadísticas y gráficos, preguntándose cuál ha sido la suerte que estos

hombres en estos 20 años de experiencia? La respuesta es elocuente: el terrorismo es la consigna bolchevique por excelencia. Se refiere a los malos tratos que reciben los presos en Rusia, que no pocas veces se mueren de hambre; y también se citan los períodos de terror de 1922 y 1933. Igualmente se señala la disolución de los lazos familiares, con la consecuencia del abandono de la infancia, lo que da lugar a la implantación de una medida sin precedentes en la historia de la humanidad: la implantación de la pena de muerte a los niños de doce años. Desde el punto de vista religioso mientras el Gobierno soviético se empeña implacablemente en luchar contra la religión, la mayor parte del pueblo con una gran firmeza defiende su fé. Y por último, la tercera sección está dedicada a España, es decir, a demostrar lo que era el movimiento rojo español, y como ha seguido su preparación los planes del Komintern: la insurrección armada bolchevique del año 34, el funesto frente popular y la guerra civil consecuencia del legítimo alzamiento nacional contra el terror rojo y la persecución religiosa sistemática por parte de los comunistas y las

FRANCO: Romperá todos los obstáculos bastardos que se opongan a la revalorización del trigo obra del «SERVICIO NACIONAL».

LUCTUOSO ACCIDENTE

Seis aviadores legionarios mueren en un accidente de aviación. El entierro constituyó una magna demostración del sentir apenado de Mallorca

Victimas de sensible accidente de aviación, fallecieron ayer mañana los Aviadores Legionarios Maufredi Apioffi, teniente piloto; Sebastiano Galloni, teniente piloto; Aldemiro Matese, brigada; Arrigo Tozzoli, sargento; Tullio Tozzi, cabo 2.º, y Giulio Cassuto, cabo 2.º.

En Palma y en Mallorca entera causó general sentimiento la desgracia ocurrida a nuestros heroicos aviadores, sentimiento que se puso de manifiesto en el entierro.

Al Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, a los Jefes y Oficiales de la Aviación Legionaria y los Jefes y Oficiales de la Aviación Nacional así como también a las familias de las víctimas, enviamos nuestra profunda condolencia por la pérdida de los caballeros y valientes Aviadores Legionarios.

R. I. P. A.

Para las cinco y media de la tarde se organizó la conducción al cementerio de los cadáveres de los malogrados aviadores.

Los restos de los caballeros legionarios fueron en sendas cajas que se alinearon en el Depósito del Hospital Militar y ante los cuales desfilaron sus compañeros de profesión y nutridas representaciones militares y de las milicias auxiliares, así como autoridades y amigos de los fallecidos.

En el vestíbulo del Depósito fueron colocándose las coronas que a los aviadores fallecidos se dedicaron, y que fueron en crecido número.

Desde antes de la hora señalada, las inmediaciones del Hospital Militar fueron animándose, de modo extraordinario, prueba del afán de la población de expresar su dolor por la muerte de los que, víctimas de un accidente, surcan el cielo de Mallorca, en defensa de la isla y cooperando a la Cruzada que desarrolla España en defensa de la Civilización, que es la defensa de la Patria y de la Fé.

También ocuparon puesto en las calles cercanas al citado establecimiento las fuerzas militares, encargadas de rendir honores a los cadáveres, y los arzones de artillería que habían de conducir los restos de los aviadores.

En el patio del Hospital Militar formó una sección de la aviación legionaria.

También se fueron allí congregando las autoridades y representaciones, de las cuales recordamos:

El Presidente de la Audiencia señor Delgado, el Fiscal señor La Fuente, el Delegado de Hacienda señor Ros, el Jefe de la Aduana señor Marcote, el Presidente de la Asociación de la Prensa señor Brondo, el Fiscal de la Vivienda señor Oliver Frontera, el Delegado Provincial de Trabajo señor Espejo, el Delegado de la Transmediterránea señor Roselló, el Director del Banco de España señor Roca, el Inspector Provincial de Sanidad señor Durich.

El Gobernador Civil señor Fons, el Alcalde señor Zaforteza con los señores Salteras, Sastre y Moscardó, el canónigo arcediano señor Ortega de la Lorena, representación del Arzobispo-Obispo, el gestor provincial señor Palmer, en representación del Presidente de la Diputación, el Jefe Provincial de Estadística.

El Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Marqués de Zayas, el Secretario Conde de Torresaura, el Jefe de las Organizaciones Juveniles señor Roselló, el Jefe de Prensa y Propaganda señor Sancho, el Ins-

pector Jefe de Primera Enseñanza señor Mestras, el Director del Hospital Provincial señor Sampol.

El Almirante italiano Sr. Marengo de Moriondo, con su Estado Mayor, y una nutrida representación de la oficialidad de los buques de su mando, el Almirante Jefe de la Base Naval de Baleares, el Teniente Coronel Jefe de la Base Aérea de Baleares, el Jefe de Antiaeronáutica, el Coronel Jefe del Regimiento de Artillería, los Coroneles Jefes de la Aviación Legionaria, el Comandante Militar de Ibiza, el Teniente Coronel Jefe de Auditoría, el Presidente de la Junta de Importación y Exportación, el Delegado Militar de Orden Público, el Comandante de Marina de Mallorca, el Coronel del Regimiento de Infantería, el Delegado Militar de Comunicaciones, el Teniente Coronel Jefe de Milicias.

El Cuerpo Consular representado por el Cónsul de Italia señor Ramondino, el Vicecónsul señor Facchi, el de Panamá señor Karakadze, el Vicecónsul inglés señor Milnes, el de Portugal señor Valdés, el del Perú señor Moncada y el de Cuba señor Mora; el Teniente Fiscal señor Prada, el Subdelegado de Orden Público señor Barrado.

Poco antes de las cinco y media llegó la Cruz alzada y clero, precedidos por el capellán señor Vich, que actuaba de Preste.

Poco después llegó el Comandante Militar de Baleares con el Jefe de Estado Mayor y ayudantes y después que hubieron visitado la capilla ardiente se organizó el cortejo.

Las cajas conteniendo los restos de los infortunados aviadores fueron sacadas del Hospital a hombros de los compañeros de aquellos, estando cubiertos los féretros por banderas españolas e italianas, colocándose en los arzones de artillería, mientras la grandiosa concurrencia, apretujada, saludaba brazo en alto.

Seguidamente se organizó la comitiva marchando a la cabeza la Cruz Alzada y luego los arzones, a cada uno de los cuales daban escoltados sacerdotes con velas y seis oficiales de aviación o de cuerpos que en la aviación prestan servicio.

Seguían luego los portadores de las coronas ofrendadas a los aviadores por las autoridades, los compañeros de aquellos, los cuerpos de la guarnición y otras personas y entidades.

La presidencia del fúnebre cortejo la formaban el Comandante Militar de Baleares, el Almirante italiano señor Marengo de Moriondo, el Almirante Jefe de la Base Naval, el Gobernador Civil señor Fons, el Cónsul de Italia señor Ramondino, el Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Marqués de Zayas, el Alcalde señor Zaforteza, el Arcediano señor Ortega de la Lorena y el Comandante de Marina.

En segunda línea iban el Jefe de la Base Aérea de Baleares, los Jefes de la Aviación Legionaria y el Jefe de Antiaeronáutica; y seguían luego las autoridades y representaciones citadas así como numerosos jefes y oficiales.

El cortejo pasó entre una doble fila de compacta muchedumbre estacionada a lo largo de la calle de San Miguel y de la Avenida del Conde de Salent.

Llegada la comitiva a la Via Alemana los arzones se colocaron a un lado del arroyo y el Clero cantó un responso, mientras sobre la vía cruzaba, volando a escasa altura, una

Homenaje al Generalísimo

El próximo 4 de Octubre día de San Francisco celebra su fiesta onomástica nuestro Caudillo Jefe del Movimiento Nacional: FRANCO, y es por ello que la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. con la cooperación de la Organización Nacional Sindicalista de Baleares, recogiendo el sentir de los buenos españoles ha iniciado efectuar en dicho día una cuestación en toda la Isla, para recaudar fondos destinados a nuestros Ejércitos de tierra, mar y aire tan sabiamente conducidos de victoria en victoria por este hombre providencial, dado por Dios a España para salvarla y guiarla por las rutas imperiales hasta ser la primera nación en el conjunto mundial.

Nuestra primera Autoridad Militar, el Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares a quien todos debemos nuestra admiración y respeto por la labor recta y justa que está llevando a cabo desde su alto cargo ha dado la autorización oportuna para la cuestación, la que debe tener un éxito rotundo prueba de como

escuadrilla de aviones, tributo de la aviación a los caídos.

Después de bendecir el Capellán señor Vich los féretros se adelantó el Coronel de la Aviación Legionaria y pronunció los nombres de los muertos a los cuales contestaron todos los reunidos con el grito: Presente!

Luego se adelantó nuestro Comandante Militar quien pronunció las siguientes palabras:

Caballeros legionarios del aire: Disteis vuestras vidas en el cumplimiento del deber; pero vuestro sacrificio no será estéril, porque servirá para que, guiados por un sentimiento profundo de camaradería, afirmemos la voluntad de hacer en esta cruzada, y venceremos porque así lo quiere el pueblo español, y lo quiere el Duce, y Hitler el general Franco.

Arriba Italia! Arriba Alemania! Arriba España!

A continuación desfilaron por ante los arzones, precedidas de la música, una sección de aviación legionaria, otra de aviación nacional y una compañía de ingenieros; la cual, formada luego a lo largo del camino que conduce al cementerio, hizo la salva de despedida a los aviadores.

Y con ello se dió por terminado el homenaje póstumo que Mallorca rindió a los legionarios aviadores víctimas del accidente de ayer, homenaje que puso de relieve el sentir de nuestra isla para los cooperadores en España, en la lucha con el bolchevismo.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

Delegación Provincial de Trabajo Aviso importante

Habiendo comprobado en visitas giradas a diferentes establecimientos industriales un marcado abandono en todas aquellas medidas de adopción obligatoria de higiene y seguridad enumeradas en el Catálogo de Mecanismos preventivos de accidentes del Trabajo por R. O. de 2 de agosto de 1900; se recuerda a todas las empresas industriales la ineludible obligación que tienen de dotar o poner en condiciones sus locales basándose en aquellas normas y en que por su importancia destacan la capacidad suficiente y la ventilación adecuada de las salas de trabajo; limpieza diaria y abundancia de luz natural o artificial en las mismas; aparatos de absorción o recogida de polvo en los talleres que por la índole de los trabajos efectuados aquí se produzca; debida seguridad para el obrero en la instalación de transmisiones; botiquín de urgencia adecuado para primeras curas en caso de accidente; roperos individuales o perchas con la debida separación de nuros; o instalación de retretes, duchas y lavabos provistos de jabón y toallas en cantidad suficiente y proporcional al número de obreros de cada sexo.

Al objeto de facilitar los datos necesarios sobre las medidas de seguridad e higiene en aquellas fábricas que por la índole especial de sus trabajos se hallan comprendidas en la clasificación de incómodas, insalubres o peligrosas se invita a los patronos de las mismas pasen por el Servicio de Inspección del Trabajo, anexo a esta Delegación, en donde se les serán resueltas todas las dudas y se les facilitarán las aclaraciones necesarias para poner sus locales en las condiciones apropiadas que marca la ley.

Pasado un tiempo prudencial de la publicación del presente aviso, se incrementará el servicio de Inspección en este sentido, siendo con el máximo de rigor sancionados los contraventores de aquellas disposiciones.

Palma de Mallorca, 25 de septiembre de 1937 (II Año Triunfal).—El Delegado, Pablo Espejo.

Multas Relación de las multas impuestas por esta Delegación durante la segunda quincena del mes de agosto último a los patronos que se mencionan por haber incurrido en las in-

fracciones que se indican y cuyas cantidades han sido ingresadas en la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros en beneficio de las clases obreras:

Una de 50 pesetas a don Antonio Balaguer por pagar a un peón de gaveta a 85 céntimos en vez de 95 por hora, que determinan las bases.

Una de 50 pesetas a don Miguel Cardell por hacer trabajar a un obrero más de la jornada legal.

Una de 250 pesetas a don Bartolomé Arrom por pagar dos pesetas de jornal a sus obreros en vez de tres que determinan las bases del campo.

Una de 75 pesetas a don Bartolomé Fiol por no conceder el descanso semanal a un operario.

Una de 100 pesetas a don Pedro Estarellas por hacer trabajar a sus obreros más de la jornada legal.

Una de 500 pesetas a don Guillermo Fonollar por hacer trabajar a sus obreros más de la jornada legal.

Estas multas han sido impuestas sin perjuicio de los derechos de los obreros interesados de reclamar las cantidades devengadas por tales conceptos como lo han hecho algunos.

Palma 25 de Septiembre de 1937. —(II Triunfal).—El Delegado, Pablo Espejo.

TROCADERO Mañana 1 Octubre, a las 5 tarde Reanudación del TE DANZANTE

Suscripción Nacional

Relación de señores que han hecho donativos para la Suscripción Pro-Movimiento Nacional:

- Don Juan Bosch, encargado de la fábrica Verdager, 25; operarios fábrica Enseñat, 72; Personal Fca. Vicente Roselló S. A., 30; Catalina Bauzá Sampol, 8'30; Una sirvienta, 125; Rafael Vaquer, 100; Dependencia Hotel Términus, 43; Multa impuesta por la autoridad militar a Margarita Estela, 50; Excmo. señor Gobernador Civil (varios donativos), 2.080'30; Pedro Sintés, 50; Jerónimo Berrocal, 25; Juan Moll, 25; Vicente Enseñat, 1.000; Bartolomé Roselló Florit, 50; La Protectora Agrícola Poblense, 280; Sastreía Mercadal, 10 por ciento de la venta de los días 10 y 24, 17; Multa impuesta por la autoridad militar a Antonio Perelló Ballester, por atesoramiento de plata, 10.000; Multa impuesta por la autoridad militar a Juana y María Salvá Ginard, por atesoramiento de plata, 150; Recaudación en la Comandancia Militar de San Lorenzo, 27'60; Importe trabajo extraordinario de los obreros de la Comandancia de obras y fortificación, 3.681'40; Antonio Negro y obreros Fábrica Calzado, 100. Personal de don Manuel Salas: Personal despacho central, 68; personal fábrica Molinar, 67'40; personal predio Alquería d'Avall, 104; personal Son Putx, 156'75; personal Es Cabás, 183'50; personal Son Sureda, 103'15; personal Poca Farina, 194'50; personal Son Crespi Vey, 133'50; personal Xorrigo, 170'15; personal Sollerich, 172.

Bernardo Balaguer, 39 entrega, 8; Félix Torredabellas, manufactura General de caucho, 373'80; Recibido del señor Comandante Militar de La Puebla por conducto del señor Alcalde por multa impuesta a Lorenzo Serra, 25; Mercería Ca'n Ramón, 5; Luis Cortés, Mercería, 12'50.

Palma 27 Septiembre 1937. 2.º T.

Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Marl. Terreno.

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117, Telef. 2321.

REGRESARON AYER DE ITALIA

Los "Flechas" mallorquines que fueron a Roma

Ayer mañana, a bordo del vapor italiano «Clitta di Bengassi», regresaron de su viaje a Italia los 30 Flechas mallorquines que, incorporados a los de otras provincias españolas, estuvieron en Italia, invitados por el Duce, pasando una temporada en el Campamento del Lido, a 30 kilómetros de Roma.

Regresaron los muchachos muy satisfechos de su viaje y de las atenciones que en Italia recibieron, así como también de las recibidas en Sevilla, Cádiz, Tánger, Ceuta y Málaga, durante su estancia en estas ciudades.

Como recordarán nuestros lectores, los Flechas de Mallorca salieron el día 18 del pasado mes, marchando desde Palma a Sevilla, donde se unieron a la expedición española.

Los treinta Flechas de nuestra isla iban acompañados del Jefe provincial de las Juventudes, señor Roselló Pericás y del Jefe de la expedición, don Pedro Soler.

El señor Roselló Pericás, debido a las ocupaciones de su cargo, regresó desde Roma hace algún tiempo, quedando encargado de la expedición el señor Soler, con quien hoy han regresado.

El viaje ha sido magnífico: desde Sevilla salieron para Génova y Roma; poblaciones que visitaron, marchando después al Campamento Español, en el Lido, donde estuvieron 5 semanas.

Durante su estancia en el Lido fueron revistados por el Duce, quien en recuerdo de su visita regaló a todos una magnífica medalla en la que aparece en el anverso el propio Mus-

solini a caballo y en el reverso la insignia del Fascio con la siguiente inscripción: «Colonie Estive Fasci Italiani All'Estero. A. XV».

Esta medalla en nombre del Duce les fué entregada por el Ministro Farini.

También se les entregó otra medalla con el busto del Duce.

Terminada la estancia en el campamento, de la cual guardan todos inolvidable recuerdo, salieron para Roma y Nápoles, embarcando en este puerto para Cádiz y Sevilla, población ésta donde han permanecido 14 días, estando nuestros «Flechas» alojados en los mejores hoteles.

De Sevilla salieron para Tánger, Ceuta y Málaga, poblaciones que han visitado, siendo objeto en todas ellas de delicadas atenciones.

Esperaban ayer a los expedicionarios su Jefe, el señor Roselló Pericás, acompañado de su ayudante, señor Gamarra y los familiares de todos ellos.

Acudieron al muelle a esperar a sus compañeros (diversas secciones infantiles de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS mandadas por su Jefe Instructor, señor Blanco, y una sección de «Flechas Navales».

Después de los saludos a sus familias, los expedicionarios desfilaron por nuestra ciudad, encuadrados en puesto de honor, tras las secciones de gastadores y ciclistas de las milicias infantiles y seguidos de los «Flechas» que habían acudido a recibirles.

Reciban los expedicionarios nuestra cordial bienvenida.

CRONICA INTERNACIONAL

La prensa francesa y el viaje del DUCE

A través de la prensa parisina, se puede valorizar más que en parte alguna, la importancia capital que tiene el viaje del DUCE, de cuyo resultado está pendiente la opinión mundial.

En el orden de las repercusiones políticas hace un gran esfuerzo la prensa de París para juzgarlas con notable optimismo. Pues el problema para Francia es conservar la paz en Europa con el mínimo de sacrificio, que las democracias deberán imponerse, para satisfacer las inevitables necesidades del país en su lucha con el tiempo y la naturaleza ingrata. Siendo este el objetivo; el sistema mejor, frente a la inteligencia de cada día más íntima y activa del Fascismo y el Nacional-socialismo, parece ha de ser una colaboración de condescendencia, tanto más fácil, cuanto que los Soviets van perdiendo en España, en Francia y hasta en Ginebra, los fulgores de su acción en Occidente.

La rápida evolución en los últimos días, favorable a la tesis italiana, ha facilitado la orientación colaboracionista de Francia, haciendo entrever los órganos oficiosos, que el reconocimiento del Imperio italiano y el envío de Embajador de Francia a Roma, sería cosa fácil, si de Berlín no surgiera nada alarmante. Promesa que a Italia no puede interesarle gran cosa, porque la diplomacia fascista ha demostrado preferir las situaciones reales, a las fáciles posiciones condicionales.

Sin embargo, cierta forma de comentar el segundo contacto de Mussolini con Hitler, no puede ser indiferente. «Le Temps», por ejemplo, reconoce que la indiferencia del año último demuestra que la cooperación de las Potencias autoritarias ha dado resultados ventajosos para Italia y Alemania que son inmediatos y forman la base primordial de esta colaboración, en la lucha común contra el bolcheviquismo y que incontestablemente, la visita constituirá un acontecimiento capital para la orientación de la política europea.

El órgano oficioso del Qual d'Orsay señala, no habrá ampliación alguna de la política italo-alemana en el sentido de una alianza, y que en cuanto a la acción contra la ingerencia soviética en Europa, Roma y Berlín tienen interés en dejar la puerta abierta a la colaboración con las Potencias liberales y democráticas. No excluye Le Temps, incluso el que Mussolini y Hitler, puedan pactar un tratado de no agresión, que tendría especialmente carácter antisocietario, y concluye diciendo que es probable que los dos Jefes obren en el sentido de una colaboración general.

Naturalmente que en los sectores izquierdistas, la irritación continúa, pero con menor acritud, y ello seguramente para preparar la versión, de dar escaso valor al encuentro [Mussolini-Hitler, fantasma que sacarán a relucir en el momento que lo consideren oportuno. Pero no podrán hacer nada contra la realidad de los hechos.

Agresivos por demás, se muestran «L'Oeuvre» y «L'Echo de Paris» respecto a los delegados ginebrinos que defienden la reforma de la S. de N., como se anhela aún fuera de la Liga y contra la propuesta de ciertos representantes de la América central, para lograr por medio de una moción que constituyese un reconoci-

miento tácito del Imperio, el retorno de Italia a Ginebra. Estos periódicos denuncian la formación de una corriente entre los países de política autoritaria y antidemocrática, que va cuajando y organizando eficazmente, en el seno de la S. de N., donde la democracia acabará por estar únicamente representada por Rusia, Francia e Inglaterra, mientras los Estados Unidos continúan fuera de ella.

Por último, Doriot, en «La Liberté», precisa el sentido anticomunista de la visita de Mussolini a Hitler y termina diciendo: «Es contra la coalición ideológica del bolcheviquismo y de la democracia, de la política francesa ha dado demasiado ejemplos en un año, que Italia y Alemania han querido contestar con la coalición de los Estados totalitarios.»

N. B.

RELIGIOSAS

Santos del día

San Jerónimo, doctor y fundador.

Cuarenta Horas

Concluyen en la iglesia de San Jerónimo, a su Santo Fundador.

Festividad de San Jerónimo.

A las diez se cantará Tercia.

A las diez y media, Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Miguel Matas.

Por la tarde, a las siete, rezo del Santo Rosario y principio de un solemne Triduo en honor de su Santo Fundador con sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O. y reserva de Su Divina Majestad.

—Continúan en la iglesia de la Merced en sufragio de una difunta.

A las siete y media Misa de Comuñión general para los Jueves Eucarísticos.

Por la tarde, después del rezo del Santo Rosario, piadoso ejercicio y Hora Santa de Reparación y a continuación reserva de S. D. M.

Visita

A la Virgen de la Consolación en el Socorro.

¡UTILICENOS! Las columnas de EL DIA son leídas diariamente por millares de lectores que necesitan comprar, vender, alquilar o que buscan u ofrecen trabajo.

¡Utilícenos y no se arrepentirá!

LLAMEN AL TELÉFONO

1745

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

El número de nuestro teléfono es el 1745

LABRADOR:

Pignora el trigo antes que vender a precio bajo.

PREPARADOS FARMACÉUTICOS ESPAÑOLES

El Laboratorio Químico-Farmacéutico de G. Escolar (Sevilla) acaba de poner a la venta: SAL DE FRUTAS ESPAÑOLAS. JARABE DE HIPOFOSFIO COMPUESTO, marca ESPAÑA. SOLUCIÓN ESTABLE DE SALICILATO DE SOSA ESTOMACAL. BALSAMO DEL NIÑO. El Laboratorio Químico-Farmacéutico de G. Escolar fabrica el AGUA OXIGENADA NEUTRA Y MEDICINAL A 10 VOLUMENES.

G. ESCOLAR. - SEVILLA

EL DOCTOR JOSE FERRERO VELASCO

Jefe del Servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. Ha trasladado su consulta de CIRUGIA Y MEDICINA DE RINÓN Y VIAS URINARIAS, a la calle de la Soledad, 35 (junto a Correos). Consulta de 11 a 1.

ULTIMAS NOTICIAS

Crónica del frente de Asturias

Por el Tebib Arrumi

Me permito seguir envejeciéndome de mis dotes proféticas. Dije que el resultado de la jornada inolvidable de la conquista del Espandés y del Picón lo tocaríamos en los futuros avances y he aquí que hoy se ha visto cumplida mi profecía, porque en esta jornada, la agrupación de la izquierda con escasa resistencia saliendo de Vegamian, ocupó la línea de Bucayo, hasta dos kilómetros al suroeste de Arembar, que en este movimiento quedó rebasado, y por lo tanto en nuestro poder, 5 pueblos en los que la destrucción realizada por los mineros rojos no ha llegado a ser como la de Villamanín, pero de todas formas han hecho lo suyo.

La agrupación de la derecha a su vez ha ocupado casi sin disparar un tiro, un nuevo macizo montañoso, a la izquierda del puerto de Tarna, macizo señalado en el mapa con el nombre de sierra o Peña de las Maderas que está formado por 6 grandes montañas rocosas de 1600 a 1800 metros de altura que llevan los nombres de Collado Valverde, Collado Muria, las Canteras, los Negros, Cueto Forcado y por último el Pinar de Lillo, que es el monte más elevado de esta serranía.

He dicho que este avance colosal, que he presenciado desde el puesto de mando, se ha realizado casi sin disparar un tiro y tan rápidamente que empezó la operación a las 9 de la mañana, y saliendo las fuerzas del Picón y concluida a las 6 de la tarde, es decir, en un tiempo casi insuficiente para hacer el recorrido en plan de alpinismo; y no se crea que no había enemigo; lo había en todos y cada uno de los puestos nombrados y el último estaba admirablemente fortificado, tan admirablemente que en una de las cumbres he podido ver un fortín de cemento cuyos parapetos tenían 2 metros y medio de espesor, pero ocurrió, que como por fortuna nosotros ponemos en la guerra, además de mucho corazón, no escasa inteligencia, el General Aranda y el Coronel que manda estas columnas, que llevan 15 días por cierto, de combatir sin descanso, y cada día con más brío y más éxito, idearon una operación tan estúpida por lo admirablemente estudiada que todas las fortificaciones enemigas no pudieron servir para nada a los rojos, porque las que no tomamos por la espalda, las tomamos de flanco, y como los rojillos de por aquí están escarmentados de los resultados de nuestras proezas y éxitos maniobreros, decidieron abandonar el picacho sin pretender defenderlos siquiera.

La agrupación que va por la izquierda y esta que opera por el sector de la sierra de Marporquera, encuentran resistencia, singularmente en el extremo norte de esta sierra, junto a la Peña del Ahuila, porque allí no han tenido que luchar con otra fuerza mayor para castigar a los rojos con eficacia. A pesar de esta resistencia, que se extrema al amparo de lo abrupto de la citada serranía, se ha avenzado y no poco y por contra, la aviación por dos veces, encontró la manera de hacer carne en abundancia, ametrallando las trincheras enemigas de Loma Verde y poniendo en dispersión a las unidades que venían a reforzar a los numerosísimos rojos del citado sector. Por cierto, que por declaraciones de uno que se ha pasado en la mañana de hoy, por el sector de Riaño, se sabe que ayer acudió un ba-

tallón minero en auxilio de los que combatían en el puerto de Tarna, pero se encontró en el camino con las fuerzas que allí habían sido derrotadas por nosotros. ¡Qué cosas no dirán de nuestra acometividad y de la situación que se había planteado, que los que venían a reforzar, reforzaron la huida de los que se retiraban! En fin, ya tenemos con la bandera de España en lo más alto de una sierra, seis montañas gigantes. Me dicen que ya no quedan en frente de estas columnas más que dos macizos de importancia en los alrededores y una docena de cumbres de consideración. Aunque en secreto les diré, que ya me malicio de lo que ocurre, y es que los milicianos de Asturias han hecho pacto infernal con ese demonio de Plutón y que de noche por maleficio de éste, surgen nuevos montes en nuestro camino triunfal hacia el corazón de Asturias. Porque, desde luego, la mayoría de lo que vamos conquistando, estoy seguro que no figura en los mapas y de que jamás han debido ser pisados por pies humanos; a lo más, por las pezuñas de los osos que pueblan estos lugares, o por las garridas patas de los osos descendientes de aquellos que atacaron por este sector a Don Favila.

El esfuerzo esencial del avance de hoy está en haber enlazado las dos agrupaciones de Riaño y Lillo, que habían dejado por ambos flancos liberada la carretera que va del puerto de Tarna, hacia Pola de Liebana.

De la moral del enemigo puedo darles un dato, donde solo por el sector a que me refiero, se han pasado hoy 33 milicianos con armamento y 16 sin él. Lo mejor de la jornada es el espíritu siempre en alto de estas tropas cada día más triunfal. Voy a reflejar cual es este espíritu refiriendo una anécdota que a la caída de la tarde me ha cabido presencia.

Después que el General Aranda se había paseado tranquilamente, y a pié por cierto, por la carretera del puerto citado, recientemente conquistado por nuestras tropas, alcanzaron el General y el Coronel que manda las fuerzas en este sector, a un grupo de muchachos que estaban curioseando por dentro y por fuera cada una de las fortificaciones tomadas al enemigo. «De que Batallón sois muchachos?», preguntó el Coronel. Un sargento se levantó y contestó: «Nosotros somos los que tomamos el Picón». Bien, repuso el Coronel, vosotros sois del Tercio de Nuestra Señora del Camino. Pues sois unos bravos soldados y me complace en decirlos que estoy muy contento de vosotros». Y volviéndose al General le dijo un poco bajo: «Lo malo es que en el Tercio de Nuestra Señora del Camino, me faltan capitanes, porque hay dos heridos». El Sargento que había oído estas palabras no se pudo contener. Dió un paso adelante y con la mano puesta en el saludo, en el gorro, se atrevió a decir: «Perdón mi Coronel, no vaya usted por eso a dejarnos atrás. Si no quedan capitanes, quedamos sargentos y ya nos arreglaremos. ¡Por Dios, mi Coronel, no nos saque Vd. de la primera línea.»

Así son las tropas que luchan en el frente de León. ¡ARRIBA ESPAÑA!

EL ACTO DE BERLIN

Importante manifestación de amistad italo-alemana

La prensa inglesa satisfecha

Londres.—La prensa inglesa está altamente satisfecha de las declaraciones que Hitler y Mussolini hicieron en el Estadio Campo de Mayo, particularmente por la afirmación de que todos se esforzarían para conservar la paz de Europa.

La mayor parte de los periódicos publican extractos del discurso de Mussolini particularmente lo que hace referencia a su visita a Berlín que no tiene por objeto hacer tratados secretos con Alemania y la declaración hecha de que el eje Berlín-Roma no va dirigida contra ninguna potencia.

El «Daily Mail» aprovecha esta oportunidad para insistir una y otra vez en favor de la extensión del eje Roma-Berlín que tendría por virtud ahuyentar todo peligro de guerra.

El «Daily Express» resume sus comentarios proponiendo un acuerdo con Italia cuanto antes mejor accediendo a la demanda del reconocimiento de la conquista de Abisinia.

Mussolini dedica una corona a la tumba del Soldado desconocido

Berlín.—Mussolini acompañado del Conde Ciano han depositado en la mañana del miércoles una corona de flores en la tumba del Soldado

desconocido.

Después el DUCE acompañado del canciller se dirigió al Tiergarten para presenciar el desfile de cincuenta mil bombas representando a las tres secciones de las fuerzas armadas del Reich y mandadas por el general Witzleben.

El espectáculo magnífico fué presenciado por una gran multitud que recibió al DUCE con grandes muestras de simpatía.

A dicha parada estaban invitados cerca de diez mil huéspedes incluyendo a los miembros de las delegaciones diplomáticas.

Hitler ofrece un lunch al DUCE

Berlín.—Después de la gran parada el canciller Hitler dió un lunch al DUCE y al conde Ciano al que asistieron también el Embajador de Italia en Berlín Attilio, el Presidente del Consejo de ministros Goering.

El barón Von Neurath, Von Blomberg y el Embajador alemán en Roma von Hassell.

Al finalizar tuvieron los dos estadistas una larga conversación sobre asuntos políticos.

Continuó el entusiasmo

Berlín.—La alegría y el entusiasmo sin precedentes que ha sido la nota importante desde la llegada del DUCE a Berlín, ha continuado sin

La REVOLUCION NACIONAL es la BARRERA INFRANQUEABLE que la España de Franco OPONE A LA INJUSTICIA, la concupiscencia, el medro personal y la cuquería, lacras todas de la VIEJA POLITICA, que ENTERRARON DEFINITIVAMENTE NUESTROS MARTIRES.

Breve crónica de la situación militar

Asturias sigue rindiéndose ante la precisión de nuestros soldados

En Ribadesella, nuestras columnas han hecho una parada, dedicándose a poner en orden y limpiar la ciudad que, como es costumbre entre los milicianos de Valencia, la habían dejado inhabitable.

Una vez más el ejército del GENERAL FRANCO da pruebas de su labor constructiva y liberadora. Convoyes de aprovisionamiento han sido llevados a Ribadesella y a nuestros heroicos españoles se les atiende con solicitud y cariño.

El avance en este sector oriental acusó ayer grandes progresos sobre la carretera de Cabrales. La toma del pueblo de Onís, merece ser destacada; pero aún tiene mucha más importancia la conquista del pueblo de Becña, pueblo emplazado a 8 kilómetros de Cangas de Onís. Al sur de esta última posición el progreso ha sido también muy importante, en ruta la sierra de Bustasirmin.

Nuestros soldados en este sector ocupan posiciones que se encuentran solamente a pocos kilómetros de Covadonga.

De las fuerzas que operan en el litoral, se han destacado algunos contingentes que avanzan en dirección suroeste y que han ocupado la importante posición de Mofrecho, amenazando a Cangas de Onís por la parte norte.

La resistencia del enemigo ha sido fuerte, pero nuestras tropas han superado el choque castigando duramente a los marxistas. Se han abandonado sobre el campo más de cien muertos.

El número de prisioneros y mate-

rial de guerra es abundantísimo. En el frente de León nuestras columnas prosiguen su avance en todos los sectores, pero donde se acusa mayor progreso es sobre la carretera de Tarna. Otras fuerzas avanzaron por la sierra Malporquera y limpian las pequeñas bolsas que quedan a retaguardia y se dedican a la recogida de cientos de fusiles, miles de cartuchos, muchas cajas de granadas de mano y cuantioso material de fortificación.

También se han enterrado más de doscientos cadáveres enemigos, que los mineros en su rápida huida no tuvieron tiempo de retirar. En el frente de Aragón, el enemigo continúa insistiendo en el sector de Horda y apuntándose constantes descabros.

La labor de castigo que efectúan nuestras tropas es facilitada por la constitución del terreno, que sumado al elevado espíritu de nuestros soldados hace que nuestras posiciones sean inexpugnables. En cuanto al sector de Zuera, situado al norte de Zaragoza, nuestra línea continúa adelantándose eficazmente. Ayer han sido ocupadas las posiciones de lomas de Enmedio, Regordín y Pottillo.

Entre el abundante material de guerra abandonado por los catalanes marxistas ha sido recogido un tanque ruso. En todos los frentes, tanto en el Norte como en el Centro y Sur, la presentación de milicianos en nuestras filas es muy grande; apuntándose solamente el número que recoge el parte oficial, suman 217.

mostración del Estado de Berlín, la prensa francesa del martes por la noche declara que ninguno de los dos oradores fué muy explícito al declarar la actuación política del futuro de los dos países.

«El Journal» escribe que la afirmación de que entre los dos países no hay una alianza debe creerse cierto, pero dicha palabra alianza tiene en sí muy poco significado ya que es un hecho incontestable que Hitler y Mussolini han considerado en sus conversaciones las posibilidades de cualquier eventualidad. Lo que Mussolini e Hitler han creado, según dicho periódico es un bloque indestructible tallado de una misma roca y que con este viaje del DUCE a Alemania ha quedado firmemente consolidado sobre todo con la visita del martes a la residencia particular del General Goering.

El corresponsal del periódico «Le Matin» en Berlín declara que Mussolini e Hitler no han decidido aún a seguir con las futuras conferencias internacionales.

El «Echo de Paris» cree que Berlín y Roma intentarán volver al antiguo concierto de las naciones democráticas como Inglaterra y Francia para formar un bloque de las cuatro, y afirma que no es probable que de las conversaciones entre los dos estadistas se hayan deducido los acuerdos en todos los puntos de discusión especialmente en el asunto de Austria y del Mediterráneo.

«La Epoca» declara que apesar de las afirmaciones contrarias el encuentro de los dos jefes tiene que conducir fatalmente a la escisión de Europa en dos bloques.

El periódico «República» declara que el eje Roma-Berlín no tiene otra fuerza que la puramente ideológica que le da el odio al marxismo y al bolchevismo. Continúa diciendo que la amistad entre los dos pueblos no es muy profunda como lo prueba el que Mussolini no se retirara a la cuenca del Danubio.

«El Oeuvre» reproduce varios comentarios de periódicos de Ginebra en los que se declara que el eje Roma-Berlín va a ser más difícil de construir de lo que se cree en ciertas cancillerías europeas.

En vuestras compras y consumaciones pagais los sellos ¡EXIGIDLOS!

El medio millón de combatientes del Generalísimo Franco crea, impone y defiende en el frente de batalla el espíritu de la Nueva España.

Veinte millones de españoles que tienen fe en el Caudillo, recogen su espíritu en la retaguardia y consiguen la España una, grande y libre.

NOTICIARIO

En Valencia se condenó a muerte a cuatro periodistas aragoneses

Valencia.—En esta ciudad han sido condenadas a muerte cuatro periodistas de Zaragoza bajo la inculcación de pertenecer a partidos de derechas.

Al tener noticia de ello, una comisión de la Asociación Internacional de la Prensa visitó en Ginebra a Alvarez del Vayo, para pedirle que influya cerca de su gobierno para que sean indultados.

Una orden del ministro de Justicia

Perpignan.—El ministro de Justicia del gobierno rojo español ha dado órdenes a los directores de las cárceles de la zona roja, dependientes de Valencia, de la Generalidad y de Asturias para que faciliten los nombres de los presos que hubieran sido proclamados diputados en las elecciones de febrero de 1936.

Irujo pretende bajo la promesa de libertad convertir a los diputados encarcelados en comparsa para el simulacro de sesión que debe celebrar el Parlamento en Valencia el día primera de octubre.

El que no quiera someterse a los caprichos del gobierno, será entregado a la Checa para que ésta obre con él, como tiene por costumbre.

La Sociedad de Naciones se reúne

Ginebra.—Ayer volvió a tratar en la S. de N. de la propuesta presentada por el gobierno de Valencia. Tomó parte en la discusión Alvarez del Vayo; pero con mucha mayor mesura que ultimamente y fué apoyado por Méjico y Rusia.

Alvarez del Vayo dijo que su gobierno no podía admitir la tesis de Inglaterra, pues dijo que España ha sido agredida y no se puede negar el derecho al gobierno de Valencia a adquirir el material de guerra que juzgue necesario.

Llamadas angustiosas de la Radio valenciana

Valencia.—Ayer la radio de esta ciudad radiaba lo siguiente: «Acudid de todo el mundo y como podáis para salvar a España de las garras del fascismo.»

Miaja gravemente enfermo

Madrid.—El general Miaja se halla enfermo de algún cuidado, habiendo recibido los médicos que reciba visota alguna.

Una nota del ministro de Defensa rojo

Valencia.—El ministro de Defensa del Gobierno rojo de Valencia Indalecio Prieto publica una nota en la prensa advirtiéndole a las mujeres de la zona roja que se preparen para sustituir a los hombres en las fábricas y talleres.

Teodomiro Menéndez ha sido nombrado Delegado del Gobierno rojo

Valencia.—Por el ministro rojo de Defensa, ha sido nombrado delegado del gobierno en las industrias de guerra de Cataluña el cabecilla rojo asturiano Teodomiro Menéndez.

Rumores de que el Gobierno rojo se trasladará de Valencia a Barcelona

Perpignan.—Nuevamente circulan rumores de que el gobierno rojo de Valencia piensa en breve trasladarse de Valencia a Barcelona.

En la zona roja no se puede tener más que un colchón

Valencia.—El Diario Oficial del ministro de Defensa publica una orden para que todos los que posean más de un colchón y una manta, deben hacer entrega de las demás a la Intendencia militar roja.

Companys es obsequiado con una gran pitada

Barcelona.—A raíz del último bombardeo de esta ciudad, el presidente de la Generalidad Luis Companys salió a pié por las Ramblas; pero al ser reconocido por los grupos anarco-sindicalistas, fué saludado con una gran pitada.

En Cataluña se niegan a admitir más refugiados

Barcelona.—El Gobierno de la Generalidad se halla muy preocu-

pado ante la negativa de los Ayuntamientos de admitir más refugiados, cuyo número va en aumento de cada día.

La FAI ordena la presentación de todos sus afiliados

Barcelona.—El periódico «Solidaridad Obrera», órgano de la FAI, publica una nota ordenando a todos sus afiliados residentes en el extranjero que en el plazo de 15 días se presenten a los dirigentes de sus Sindicatos respectivos en cada localidad.

Siguen las detenciones en Barcelona

Barcelona.—El Director General de Seguridad ha declarado a los periodistas que continúan las detenciones de individuos comprometidos en el último complot descubierto.

Suspensión de servicios aéreos entre Francia y España roja

París.—La dirección de la Compañía Aérea de los Pirineos ha acordado suspender los vuelos sobre la zona roja española por los graves peligros a que se exponen sus aparatos.

Fugitivos asturianos que marchan a Leningrado

Londres.—A bordo de dos buques soviéticos han embarcado para Leningrado 1400 españoles fugitivos de Asturias.

Comentarios favorables a los discursos de Hitler y Mussolini

París.—La prensa de esta capital presta la máxima atención a los discursos pronunciados ayer en Berlín por Hitler y Mussolini.

Los comentarios en general son favorables, creyéndose que es un paso hacia la paz de Europa.

«Le Petit Journal» pone de relieve la fe que los pueblos de Italia y Alemania tienen en sus jefes.

Conferencia de Chamberlain y Eden

Londres.—Con el fin de tratar del conflicto español, han sostenido una detenida conferencia el señor Chamberlain y el señor Eden.

Refugiados que llegan a Irún

San Sebastián.—Procedentes de la zona roja han llegado a Irún 200 refugiados que han sido alojados en Fuenterrabía.

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesita tu patria

TROCADERO
Mañana 1 Octubre, a las 5 tarde
Reanudación del
TE DANZANTE

RIALTO
Hoy a las 3'30
El rey de la pista
por Wally Reidaer y Dickie Moore

IDILIO EN EL CAIRO
con Renate Muller

JUEVES PROXIMO:
Inauguración de la temporada
Extraordinario Estreno U. F. A.
CZARDAS

MODERNO
Hoy a las 3'30
Doble programa en español!!!
Torbellino de almas
por Line Noro Constant Remy

La máscara de carne
por Wallace Ford
Lunes: ESTUPEFACIENTES y CASI CASADOS.

PARA LEJIAS
LA MERCADAL
Se acredita por sí sola, probarla y os convenceréis.